

fut prévenue sans doute par un accord amiable, car il épousa plus tard la fille d'Aymar de Poitiers (1).

La même année (décembre 1281), Artaud de Roussillon vendit à Girard de Meys divers droits au donjon et bourg de Chagnon, qu'il avait acquis par échange d'Agnès, fille de Josserand Reynier, chevalier, et femme d'Etienne Paturel, fils d'Etienne Paturel de Saint-Priest, chevalier (2).

Trois ans plus tard, les enfants d'Etienne d'Oingt, seigneur de Châtillon-d'Azergues et de Bagnols, ses cousins, dont Artaud avait protégé la minorité, lui faisaient donation, en considération de ses bons services, des terres et seigneuries de Châtillon-d'Azergues, de Bagnols, Saint-Forgeux, Saint-Romain-de-Popey, Ancy, Fleurieux et Brullioles, ainsi que de la garde du prieuré de Dorieux (décembre 1284 et novembre 1285.) Mais cette donation n'était faite, sans doute, que pour mieux assurer aux donateurs la protection d'Artaud, contre les tentatives spoliatrices de puissants voisins; car, à l'occasion du mariage des deux filles d'Etienne d'Oingt, Marguerite et Eléonore, avec Guy et Guillaume d'Albon, Artaud V renonça expressément en leur faveur au bénéfice de cette donation (28 décembre 1288) (3).

Pendant ce temps Artaud V ne demeurait point étranger aux événements de l'histoire de nos provinces. En 1286, Geoffroy de Clermont, doyen de l'église de Vienne, s'étant emparé par violence du château de Pipet, qui appartenait au Chapitre, le seigneur de Roussillon réunit ses troupes à celles du Dauphin Humbert 1<sup>er</sup>, pour remettre

(1) Guichenon. *Histoire de Savoie*, 1<sup>re</sup> partie, p. 635. — Huillard-Bréholles. *Inventaire etc.*, n° 671.

(2) Huillard-Bréholles. *Inventaire, etc.*, n° 706.

(3) Huillard-Bréholles. *Inventaire, etc.* n° 754, 777 et 814.